

美杉台の丘より

【学校教育目標】「笑顔 あいさつ 学び合い」



飯能市立美杉台中学校
令和7年2月4日(火)
第12号 校長 戸口智雄

～活躍し続ける美中生～ (かしこく・正しく・たくましく)

～心の鬼退治～

例年ですと「節分」は2月3日ですが、今年は地球と太陽の位置関係などから暦がずれる影響で、1日早まって2月2日になったそうです。節分とは「季節を分ける」という意味です。昔は、立春・立夏・立秋・立冬の前日の季節の変わり目のことをすべて「節分」と呼んでいました。と言うことは、1年に4回、節分があったということです。

立春の前日である2月3日の節分が重視されるようになったのは、旧暦では立春が1年の始まりとされていたためです。現代では、この2月3日の節分のみが広く認知され、年中行事として定着しています。

そして、これらの季節の節目には「邪気」が入ってくると信じられていました。豆まきは、それらの見えない悪いものを鬼に見立て、それを追い払うために行われるようになった風習です。なぜ豆を投げるのか？大豆には魔除けの力があると信じられており、「魔滅(まめ)」という言葉に通じることから、邪気を払う道具として選ばれました。また、大豆は五穀の一つとして重宝され、生命力の象徴としても扱われていました。

節分の鬼といえば赤鬼のイメージが強いですが…

実は、節分の鬼の色は5色あります。

「赤鬼」「青鬼」「黄鬼」「緑鬼」と「黒鬼」です。

5つの煩惱を「5つの鬼」に例えて色分けしました。それぞれの色の鬼は、次のような性格だそうです。

「赤鬼」は、欲深くて何でも欲しがらる……「欲しがらる鬼」です。赤鬼が一番有名なのは、この欲望があらゆる邪気の象徴であるためです。

「青鬼」は、悪口や嫌なことばかり言う、いつも怒っている……「怒りんぼ鬼」です。

「黄鬼」は、自己中心的で、自分勝手にわがままな……「わがまま鬼」です。

「緑鬼」は、やるきが出ない、だらだらするという怠け者の……「なまけ鬼」です。

「黒鬼」は、人を疑ったり、愚痴をこぼしたりする……「人のせい鬼」です。

新しい年になり、お正月に「今年は、〇〇をしよう！」と1年の目標とやる気を新たにしたい人も多いと思います。

しかし、1か月が過ぎ、その心が少し弱くなっている人は、怠け者の緑の「なまけ鬼」が心の中に入ってきたのかもしれない。ただ、この「心の鬼」は、豆で外に追い払うことはできません。外から来る鬼よりも「心の鬼」の退治の方が大変そうです。しかも、この5つの色分けされた鬼は、誰の心にも棲んでいるらしいのです。自分には「心の鬼」はいないよと言う人も、もしかしたら、何かのきっかけで「心の鬼」が出てくるかもしれません。そんなときは、「心の鬼」を追い出そうという強い気持ちをもって、心の鬼退治をしてください。【校長講話より】

～ブレア市へ訪問～

1月15日から10日間にわたりアメリカ・ブレア市訪問に、2年生の代表生徒が行ってきました。

訪問では、歓迎会や市内見学、ハイキングなど充実した毎日を過ごせました。ホストファミリーの方々とも仲良くなり、貴重な体験をすることができました。



アメリカ・ブレア市へ訪問



習字の授業にも参加



ホストファミリーと一緒に

訪問2日目の感想を紹介します。「アメリカに来て二日目です。今日はブレア市の高校を訪問しに行きました。高校はとても広くて、設備がしっかりしてて凄かったです。高校の後は、オランダオイルミュージアムを見学しに行きました。カリフォルニア州の歴史などを学べてとても勉強になりました。お昼ご飯は、地元のお店のチーズバーガーとポテトを食べました。日本では食べられない大ききで、とても美味しく満足しました。ご飯を食べた後、公園で「鬼ごっこ」と「だるまさんがころんだ」をしました。だるまさんがころんだでは、走って滑った人がいて面白かったです。みんなと解散した後、ホストファミリーと一緒に時間を過ごしました。僕は夜ご飯にステーキを食べました。とても美味しかったです。みんな楽しそうに過ごしました！」

～学校生活の様子～



◇調理実習（1年生）

1年生が家庭科で調理実習を行いました。メニューは筑前煮です。グループごとに肉や野菜を切ったり、煮たりしながら協力して調理をしていました。



◇給食委員会朝会

放送室から給食委員がクイズ形式で、給食にまつわる問題を出题し、全校生徒がタブレットで回答しました。集計結果が瞬時にわかり、盛り上がりを見せました。



◇育児体験学習（3年生）

3年生が育児体験学習を行いました。前半は助産師さんからの講演、後半は母子愛育会の方々を中心に妊婦体験と沐浴体験を行いました。出産や育児の話を知ったり体験したりすることで、家族の支えがあって自分が成長してきたことを改めて感じる機会となりました。



◇避難訓練（不審者対応）

不審者が校内に入ってきたことを想定して、教室にバリケードを作り立てこもり、安全が確認されたのち体育館に避難する訓練を実施しました。不審者侵入時の動きのポイントを学びました。



◇廊下の掲示物

昇降口のスペースには、生徒の作品が展示されています。今は美術の作品や書き初め、3年生へのメッセージなどが飾られています。足を止めて作品を見る生徒もたくさんいます。



◇3年生を送る会に向けて

卒業する先輩たちへ感謝の気持ちを表す「3年生を送る会」に向けて、学年ごとに準備が始まっています。1・2年生それぞれが制作物や合唱などの手作りの送る会を企画し、意欲的に準備を行っています。今年度は、保護者も参観することができるよう座席も用意しています。



～あさひ学級作品展～

飯能市内特別支援学級児童生徒作品展が、2月1日(土)から3日(月)まで、丸広百貨店飯能店7階の飯能市市民活動センター交流広場で開催されました。個性豊かな作品ばかりで、作者の思いがひしひしと伝わってきました。本校生徒も受付を担当しました。



～小中連絡会～

中学校の先生方が美杉台小学校へ訪問し、小中連絡会を開催しました。5時間目に1年生から6年生までの授業見学をさせていただき、その後、分科会に分かれて研究協議を行いました。小中が連携した教育活動の推進について、理解を深めることができました。



～2月・3月の行事予定～

2月・3月の主な行事

2月 6日(木)	新入生保護者説明会	3月 3日(月)	1・2年期末テスト①
11日(火)	建国記念の日	〃	県公立高校追検査
18日(火)	県公立高校志願先変更（～19日まで）	4日(火)	1・2年期末テスト②
20日(木)	3年期末テスト①、1・2年学カテスト①	〃	卒業遠足（3年生）
21日(金)	3年期末テスト②、1・2年学カテスト②	6日(木)	県公立高校入学許可候補者発表
23日(日)	天皇誕生日	7日(金)	3年生を送る会
24日(月)	振替休日	14日(金)	第24回卒業証書授与式
26日(水)	県公立高校学力検査	19日(水)	1・2学年保護者会
27日(木)	県公立高校実技検査、面接	20日(木)	春分の日
〃	卒業生を囲む会（2年生）	24日(月)	給食最終日
〃	第3回学校運営協議会	26日(水)	修了式
28日(金)	性教育講演会（3年生）	27日(木)	春休み（～4/7まで）

学校運営協議会

第3回学校運営協議会を2月27日（木）16：00より本校にて開催いたします。傍聴をご希望の方は、学校までご連絡ください。

